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FECHA: Octubre 03 de 2010 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Colectiva vs tráiler: 5 heridos”  

Criterio “Amenaza PC con inmovilizar juegos”  

 “Por miedo a grafitis encierran a Rotonda”  

 “Estados marginados en manejo de becas”  

 
“Impulsan Ley-Buscan erradicar el trabajo infantil”  

 “Policía única-Avance significativo”  

 
“No circula”  

El Independiente “Diputada del Panal bloquea despenalización del aborto”  

La Crónica “Incierto el número de perredistas afiliados”  

 
“La izquierda en AL no es golpista, sostiene Lula”  

 
“Cercan Acapulco por plagios”  

 

“No circula” 

 

I N S T I T U C I O N A L  

Independiente-Pedirá Hidalgo nos Une al IEE resolver 4 quejas de hace 2 meses: Hidalgo nos Une pedirá 
formalmente al Instituto Estatal Electoral (IEE) que por fin resuelva cuatro quejas interpuestas a la alianza opositora hace 

dos meses, que no se han investigado por los consejeros, a pesar de que ya concluyeron los comicios del cuatro de julio. 

Así lo informó el representante de dicha alianza ante el IEE, Ricardo Gómez Moreno, quien recordó que en reiteradas 
ocasiones el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación le ha corregido la plana al instituto. Refirió que el 

encargado del IEE, Daniel Jiménez Rojo, aún mantiene en suspenso varias quejas contra el Programa Integral de 
Alimentación (PIA), cuyos cargamentos fueron retenidos durante las campañas electorales por simpatizantes de la coalición 

opositora. Gómez Moreno afirmó que dicha ayuda social fue repartida a la población en general, antes de llevarse a cabo la 

jornada electoral del 4 de julio, a pesar de que el gobierno de Hidalgo anunció que suspendería la entrega para evitar 
acusaciones de compra de voto. Sin embargo, en la región Tula Tepeji los aliancistas detuvieron camiones repletos del PIA 

mientras en la Plaza Juárez de Pachuca, frente a palacio de gobierno, mostraron mil 248 despensas con el logotipo del DIF 
Hidalgo y después las repartieron. A esto se suma la publicidad de Francisco Olvera colocada durante las campañas 

políticas en puentes peatonales, sin importar que sean considerados equipamiento urbano y que esté prohibido utilizar 

dichos lugares para mostrar propaganda. También el IEE tiene pendiente analizar todas las pruebas aportadas por Hidalgo 
nos Une sobre los actos anticipados de campaña del Partido Revolucionario Institucional (PRI) en la plaza de toros Vicente 

Segura, donde Olvera tomó protesta como candidato tricolor. El instituto tampoco ha resuelto una queja contra las 
declaraciones de un líder evangélico a favor del Partido Revolucionario Institucional (PRI), las cuáles fueron difundidas por 

medios de comunicación locales durante las anteriores de campañas de gobernador y diputados locales. (Víctor Valera, 
página 06) 
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P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Independiente-Ley Electoral de Hidalgo está diseñada para favorecer al PRI: Arturo Aparicio: El diputado local 

electo del Partido del Trabajo (PT) Arturo Aparicio Barrios, aseguró que la Ley Electoral de Hidalgo está diseñada para 

favorecer los intereses del Partido Revolucionario Institucional (PRI). El petista demandó la adecuación del documento 
según las observaciones hechas por el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF). Para ello manifestó la 

urgencia de plantear una reforma electoral. Aparicio Barrios dijo en entrevista que, ya como legislador, impulsará una 
iniciativa para modificar la legislación a fin de hacerla más equitativa y desaparecer las lagunas que actualmente persisten. 

"Hemos observado que las leyes se hacen para cerrar puertas, abrir opciones y dar condiciones de ventaja a cierto partido. 
Tenemos que cuidar que haya equilibrio para cualquier fuerza política." Otra de sus propuestas a dicha reforma es que no 

exista sobre representación de diputados de un sólo partido en el Congreso local.  Según el artículo 249 de la Ley Electoral 

vigente para asignación de plurinominales, se procede a la aplicación de una fórmula de proporcionalidad que integra un 
cociente de distribución, cociente rectificado y resto mayor. "Eso es un colchón que le permite al PRI tener uno o dos 

diputados más".  "La Ley Electoral le da ventaja al gobierno en turno y quien tiene la posibilidad de manipularla puede 
gozar de los privilegios que eso implica."  Otras de las propuestas legislativas que trae consigo el dirigente estatal del PT, 

son vigilar la descentralización de organismos públicos que "sirven a los intereses del gobierno, entre los que se encuentra 

el Instituto Estatal Electoral", indicó. (Gerardo Neria, página 23) 

Sol de Hidalgo-Los candidatos de la Nueva Alianza: Los candidatos de Nueva Alianza (Panal) para la próxima 

elección de alcaldes surgirán entre sus militantes, la sociedad civil e incluso de otros organismos políticos que se 
identifiquen con la ideología del partido. Así lo adelantó el dirigente estatal del Panal, Fernando Flores, quien apuntó que 

para las contiendas serán aproximadamente 40 presidencias municipales las que Nueva Alianza vaya con candidatos. "Es en 

aquellos municipios donde tenemos posibilidades. No sólo es la intención de participar, sino de competir y poder ganar. 
Actualmente, somos la segunda fuerza en 20 municipios y la primera en otros 10", explicó Fernando Flores. En cuanto al 

origen de los próximos candidatos, el dirigente del Panal señaló: "Considero que en Nueva Alianza hay actores, 
representantes y activistas; personas con perfiles para ser candidatos a una presidencia municipal". "Desde luego, como 

siempre lo he dicho, Nueva Alianza no sólo es de los militantes, sino también de la sociedad, abierto e incluyente. "En este 

sentido, tendremos candidatos que sean militantes, de la sociedad civil y seguramente algunos que tengan otro origen y 
preferencia, a lo cual Nueva Alianza está abierto", planteó Fernando Flores. Comentó que el Panal no puede limitar las 

aspiraciones de actores sociales, políticos y económicos que tengan un posicionamiento, siempre que coincidan con 
nuestros estatutos y la plataforma electoral". Asimismo, Fernando Flores anticipó que Nueva Alianza realiza acciones en 

todos los municipios, relacionándose con los diferentes sectores sociales, con la finalidad de que la gente se identifique con 
los proyectos del partido.. "Estamos conformes con ser la segunda fuerza en el estado; lo estaremos hasta ser la primera, y 

para ello hay que trabajar. ¿Cuándo lo lograremos? Dependerá de la dinámica que tomemos", expuso. (redacción, Ojo 

Política)  

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

Independiente-Irregular, acusación del PAN al IFE por turismo electoral del tricolor: Chalit: El Instituto Federal 

Electoral (IFE) en Hidalgo no ha recibido queja formal por parte del dirigente municipal del Partido Acción Nacional (PAN) 
Juan Carlos Robles Acosta, quien acusó al Partido Revolucionario Institucional (PRI) de promover el turismo electoral en 

Pachuca. Informó la vocal de la Comisión Local del Registro Federal de Electores de la dependencia Ana Alicia Hoyo Chalit, 

y añadió que hasta el momento el IFE no ha detectado un incremento atípico de cambios de residencia hacia la capital del 
estado o dentro de la misma.  Contrario a lo que denunció Robles Acosta, quien advirtió que el Revolucionario Institucional 

"acarrea" gente del Estado de México, Puebla y Veracruz para empadronarse en la ciudad y ganar electores en la elección 
de 2011. Cabe recordar que apenas el pasado 21 de septiembre, el dirigente blanquizal demandó a las autoridades del IFE 

mayor vigilancia en el registro de ciudadanos al padrón electoral, también dijo que solicitará una auditoría para revisar 

expedientes y trámites de quienes votarán en 2011.  La funcionaria recalcó que a partir una serie de irregularidades 
detectadas en los distritos de Pachuca y Tepeapulco, previo a las elecciones de 2009, el IFE "endureció" los requisitos para 

tramitar la credencial de elector. Abundó que derivado de esas anomalías, la Fiscalía Especializada Para la Atención de 
Delitos Electorales (FEPADE) sigue el caso de 3 mil personas que alteraron el padrón electoral, por lo que son objeto de un 

proceso penal. Al cuestionarle cuál es procedimiento cuando una persona no tiene forma de comprobar su domicilio -como 
el caso de Pachuca, que el 60 por ciento de sus calles carece de nomenclatura-, Hoyo Chalit explicó que en ese caso dos 

testigos presenciales tienen que probar la estadía del ciudadano en la calle que refiera. Indicó que los partidos quedan 

exentos de cualquier acto de turismo electoral, ya que son los ciudadanos quienes por voluntad propia acuden a realizar el 
cambio de domicilio. De acuerdo con el Código Penal Federal, la sanción que alcanza una persona por incurrir en la 
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alteración del registro federal de electores, va de tres a siete años de prisión y una multa de hasta 200 salario mínimos.  El 

PRI se lava las manos Sobre las acusaciones contra el PRI por promover turismo electoral en Pachuca, el delegado nacional 

de ese partido en Hidalgo Efraín Arista Ruiz, señaló que se trata del inicio de una guerra sucia contra los priistas para tratar 
de empañar las elecciones municipales del próximo año. Añadió que estas no son prácticas del tricolor e incluso los priistas 

denunciaron los actos de turismo electoral suscitados el año pasado. (Gerardo Neria, página 23) 

P L A N O        E S T A T A L  

Milenio-Gobierno gasta 2 mil mdp en aguinaldos: Nuvia Mayorga Delgado, titular de Finanzas estatal, adelantó que 

el gobierno del estado ya contempló una partida superior a los dos mil millones de pesos destinada al pago de aguinaldos 

de los más de 14 mil burócratas que lo recibirán en la primera quincena de diciembre. Los cinco mil trabajadores de los 
poderes Ejecutivo, Legislativo y Judicial recibirán 60 días de aguinaldo; mientras que a los maestros de la entidad se les 

otorgarán 90 días de este beneficio, relató la funcionaria estatal. “Se le empieza a pagar al magisterio la primera semana 
de diciembre, a los que son de base y confianza, la segunda semana y estaremos terminando antes del 15 lo que 

corresponde a diciembre”. Los demás trabajadores dependientes del gobierno del estado recibirán 60 días de aguinaldo 
antes del 15 de diciembre, “son 14 mil trabajadores de los tres poderes y de los organismos públicos descentralizados”. A 

consideración de Nuvia Mayorga, con los dos mil millones que se destinarán para el pago de aguinaldos, no se desatienden 

otros rubros, “se ejercerán para este año alrededor de dos mil millones de pesos en lo que respecta al pago de aguinaldos, 
tanto lo que corresponde al mes de diciembre y enero”.  (Ángel Cabrera, página 09) 

Independiente-Diputada del Panal bloquea despenalización del aborto: No ha habido respuesta en el Congreso 

local para la iniciativa relacionada con la despenalización del aborto, presentada por las representantes de la Red por los 
derechos sexuales y reproductivos (ddeser) en Hidalgo, informó su integrante Berta Miranda. Reconoció que en Hidalgo hay 

más apertura en relación con este tema en comparación con otros estados, a pesar de que la entidad ocupa los primeros 
lugares en pobreza y marginación; sin embargo la iniciativa está congelada desde abril, cuando se reunieron con la 

Comisión de Equidad de Género que preside la legisladora del Partido Nueva Alianza, María Dolores Monroy Bedolla. "Ha 
habido atención, pero no han hecho acciones reales. Se trató el tema de los procedimientos al código de los procedimientos 

penales porque no está bien reformado y aquí se permite por tres causales la interrupción del embarazo". Sin embargo, no 

existe una limitación para determinar si es el sector salud puede interrumpir el embarazo sin orden alguna de una 
procuraduría o esta debe mediar en el asunto "presentamos la iniciativa, pero no le dieron seguimiento, se quedó 

archivada". Miranda afirmó que seguirán insistiendo y buscando a las diputadas "sobre todo a Monroy Bedolla", ya que es 
la encargada de las cuestiones de género, puesto que se trata de un tema relacionado con salud pública y justicia social 

por encima de todo. "Quien es víctima de una violación, va y se practica un aborto en una clínica particular, pero quienes 

no cuentan con recursos económicos, siguen con ese embarazo y con más y más violaciones. En el estado están las leyes, 
pero hace falta difundirlas y faltan mecanismos de cómo hacerlas aplicables". Miranda recordó que en Hidalgo 6.5 de cada 

mil mujeres en edad reproductiva (15 a 44 años) fueron hospitalizadas por abortos incompletos en el período que va de 
2000 a 2005 cuando la tasa nacional fue de 6.7. Esto equivale a 22 mil abortos atendidos. (Berenice Muñoz, página 05) 

P L A N O       M U N I C I P A L  

Milenio-Municipio sólo ahorra 140 mil pesos de 6 mdp proyectados: Después del fracaso del programa de 

austeridad de la presidencia municipal de Pachuca, en el cual sólo se obtuvo un ahorro de 140 mil pesos, de un total de 6 
millones de pesos que se tenían proyectados, la alcaldesa de la capital Geraldina García Gordillo aseguró que continuará 

con el programa de austeridad en los rubros de luz, agua, teléfonos, papelería, gasolina, entre otros.“Buscamos en los 
planes de ahorro lograr reorientar más recursos de inversión a la atención de los servicios del municipio. He encontrado el 

absoluto respaldo de todos y hacen un trabajo comprometido y el líder sindical es un hombre que ha supervisando el 
desempeño de los agremiados, y tenemos una excelente coordinación”. Por su parte el nuevo titular de la Secretaría de 

Administración, Ramón Vicente Diez aseguró que dará continuidad al programa de austeridad, con el objetivo de obtener 

más recursos para la realización de obras y proyectos del municipio. “Se seguirá con aquel convenio que se firmó en algún 
momento por parte del ex presidente Francisco Olvera, y Glafiro Chávez, ex titular de la secretaria, para tratar de bajar los 

costos y racionar los recursos dentro de la presidencia, esquema en el cual se trabaja y en el que pronto se darán a 
conocer los resultados, pues apenas nos encontramos en el análisis de sintetizar a todo el órgano Gubernamental de lo 

importante que es bajar todos estos costos y gastos al interior del Ayuntamiento”. El ex candidato a diputado local aseguró 

que será necesario realizar un análisis del programa de austeridad instaurado por su antecesor, Glafiro Chávez Bustos, 
además de que será necesario ejecutar acciones para concientizar a los empleados de todos los órganos en busca de 

mejorar el programa de austeridad. “Es una dependencia que se manejaba muy bien, es necesario analizar todo el trabajo, 
ya que además tenemos a nuestro cargo toda la plantilla laboral del Ayuntamiento, en donde se tiene que hablar con los 
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colaboradores para hacer conciencia de pensar en el bien de nuestra ciudad. Tendrá que ser necesario la concientización 

de todo los órganos de la alcaldía para que coadyuven en el programa de racionalidad”. Vicente Diez informó que entre 10 

y 15 días se presentarán los resultados del programa de austeridad, que actualmente se encuentra a en revisión, para 
elaborar las estrategias necesarias y mejorar la recaudación en lo que resta de la administración. “Estamos fomentando lo 

importante que es bajar todos los costos y gastos al interior del ayuntamiento para que se traduzca en mayor obra e 
infraestructura. La primera finalidad es atender a la población”, dijo.  

Claves-Feria San Francisco 

• La alcaldesa capitalina, Geraldina García Gordillo y el ex alcade y gobernador electo, Francisco Olvera inauguraron la Feria 
Tradicional San Francisco 2010. 

• En su mensaje, la presidenta municipal señaló que el objetivo de la feria es recuperar las tradiciones de la capital del 
estado, además de recobrar la identidad como habitantes de Pachuca. (Jonathan Collazo, página 08) 
 

P L A N O      N A C I O N A L  

Independiente-Buscará priismo fortalecerse para enfrentar las próximas elecciones: Salomón Faz: Rumbo a 
las elecciones locales de 2011 y federal de 2012, el PRI buscará fortalecerse y garantizar sus triunfos al incorporar nuevos 

cuadros, afirmó el presidente del Foro Nacional Permanente de Legisladores priistas, Salomón Faz Sánchez. Al rendir 
protesta como presidente de dicho foro, cargo que desempeñará hasta 2012, dijo que tocará a esta instancia trabajar a 

favor de futuros triunfos del PRI al ser "un brazo fuerte" para la conformación de las estrategias electorales de 2011 y 

2012. Faz Sánchez, quien sustituye a Guillermo Cosío Vidaurri al frente del foro, garantizó trabajar con sensibilidad y 
tolerancia para todos los sectores de la sociedad y los que conforman al Partido Revolucionario Institucional (PRI). Ante el 

secretario de Organización del Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del PRI, Arnoldo Ochoa, dijo que su gestión incorporará 
nuevos cuadros partidistas para impulsar los triunfos en los comicios próximos y que promoverá la participación política de 

las mujeres. "Estamos preparados para hacer frente, sin simulaciones, a los nuevos tiempos de campaña y lucha electoral", 
dijo y destacó la fortaleza del partido que se refleja con los recientes triunfos electorales en las elecciones locales de este 

año y los comicios federales de 2009. Al respecto, Arnoldo Ochoa sostuvo que tales resultados dejan clara la posibilidad del 

PRI de regresar en 2012 a la Presidencia de la República. Puntualizó que aunque "el camino de regreso a Los Pinos es 
complejo y está lleno de vicisitudes", se puede lograr con unidad, cohesión y una estrategia adecuada al interior del PRI, 

toda vez que el partido ha aprendido de las derrotas presidenciales de 2000 y 2006. (Notimex, página 23) 
 

PLANO   ONG´S   Y   PRIVADO  

“No se genero información” 

 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S  

Milenio-Pájaro Carpintero…. 

Que el municipio de Pachuca decidió implementar un plan de austeridad para ahorrar recursos: Sin embargo parece que 
esta vez se pasó de austero y rayó en lo codo pues, para reconocer a los jóvenes pachuqueños que obtuvieron medalla 

en su participación en la Olimpiada Juvenil, el municipio les entregó una réplica a escala del Reloj Monumental y tres 
boletos para la Feria Hidalgo 2010. De verdad que son austeros. 

Que la Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo finalmente se integrará a la ya larga lista de instituciones educativas 
de cuentan con red inalámbrica de banda ancha de internet en sus instalaciones. Lo mejor de todo es que los 
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universitarios ya chatearán durante las clases, verán videos musicales y quizá descarguen películas subiditas de tono. 

Que tres de cada 10 adultos de Hidalgo piensan mudarse a Huejutla de Reyes. Y es que de acuerdo con el IMSS esa es 
la proporción de hombres de 25 a 40 años que sufren alcoholismo, sin embargo todos ellos se irán al municipio de la 

Huasteca , donde las multas de tránsito por conducir en estado de ebriedad son de hasta 3 mil 500 pesos. Que barato es 
ser irresponsable. 

Que el titular de Obras Públicas, Cuauhtémoc Ochoa, finalmente entregará la Rotonda de los Hombres Ilustres, que 
tardó más de lo anunciado y llegó antes de lo que se esperaba, pues ya era costumbre esperar. Sin embargo, el funcionario 

explicó que la dependencia a su cargo cerrará el año con la ejecución de 35 proyectos, pero de ellos la mitad deberá 
continuarla el próximo gobierno. En una de esas, la ciclopista de Río de las Avenidas está lista hasta el próximo 

sexenio... 

(redacción, página 03) 

Milenio-Las Perlas… 

“Me he llevado muchos mensajes de que soy misógino, pero yo no puedo cambiar la historia, en razón del sentido de 
postración en el cual vivió la mujer por tantos años.” Manuel Menes Llaguno, cronista del estado, explica porque hay 

pocas mujeres a candidatos para trasladar sus restos a la Rotonda de los Hombres Ilustres. 

“Estamos fomentando lo importante que es bajar todos los costos y gastos al interior del ayuntamiento para que se 

traduzca en mayor obra e infraestructura.” Ramón Vicente Diez, secretario de Administración, acerca de por que es 
importante ahorrar recursos del presupuesto municipal. 

“Lo que hemos visto en las renuncias es que los encargados ya no quieren trabajar, se les hace difícil.” 
Pablo Hernández Leyva, regidor de Tulancingo, sobre las causas por las que renuncian los secretarios de seguridad en el 

municipio. 

 (redacción, página 03) 

Milenio-El Patinazo… 

DANIEL JIMÉNEZ ROJO, consejero presidente del IEE, nomás no da pie con bola y el TEPJF le devuelve dictámenes para 

que los investigue de nueva cuenta. Al parecer Jiménez Rojo tiene su mente ocupada en otras cosas pues ya se está 

haciendo costumbre que sus resolutivos sean devueltos a sus oficinas. (redacción, página 03) 

Uno más uno-Pachuquillas: Tal parece que el programa 1x1 está costando mucho trabajo a los pachuqueños, quienes a 

dos semanas de iniciado esta regla vehicular, no la cumplen como tal, pues siguen existiendo conductores, sobre todo los 
que manejan transporte publico: taxis, combis o camiones, no lo respetan. Sobre todo en la calle de Morelos, pues le 

agarra la prisa y no les importa el dichoso programa, que necesita mano dura por parte de las autoridades… (redacción, 

primera plana) 

Independiente-El Socavón: El plan de austeridad del ayuntamiento de Pachuca no ha tenido los resultados esperados, 

reconocieron autoridades municipales… ¡hay que amarrarse el cinturón!... (redacción, primera plana) 
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      CARTONES   POLÍTICOS Y ANEXOS  

Milenio 

 
 

             
 

 

 


